
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Пятикурсники ЭлМФ сдали экзамены по курсу 

«Специальные электрические машины» только 

на «хорошо» и «отлично». ПОЗДРАВЛЯЕМ!

03— Сессия — хорошая пора, —
I говорят студенты 4 3 / 2 группы. *

$

□  9 пятерок,

СТУДЕНЧЕСКАЯ СТРАДА В РАЗГАРЕ... .1™™"-1
тройка

№  19 (1835) Четверг, 24 мая 1962 г.
Год издания 49-й 

Цена 2 коп.

ОТВЕТОМ  Ивана Головина из группы 326/3 доцент Е. Г. 
Несговорова осталась довольна. Глубокие знания пока

зал студент на экзамене по «Электрическим микромашинам», 
и экзаменатор проставила в его зачетную книжку заслужен
ную отличную оценку.

Фото студента Г. Кекина

39—без троек
ОЛЕК'ГРИЧЕСКИЕ микромаши- 

ны находят весьма широ
кое применение в различных ав 
тематических и следящих систе
мах, в счетно-решающей и вы
числительной технике, в ракет
ной технике, й разных специаль
ных устройствах, в медицине, в 
звуковом кино, в сельском хозяй
стве. Студенты специализации 
«Электрические машины» с боль
шим интересом и вниманием слу
шали курс «Специальные элект
рические микромашины», хорошо 
посещали лекции и заслуженно 
получили на экзаменах только от
личные и хорошие оценки.

Группа 526/2 досрочно' сдала 
экзамен еще 27 апреля. Из 17 
студентов оценку «отлично» по
лучили 15 человек, «хорошо» —  
двое. А в группе 526/3 из 18 
студентов 11 получили «отлич
но», остальные —  «хорошо». В 
группе 520/1 досрочно сдали эк
замен четыре студента (трое— 
на «отлично» и один —  на «хо
рошо»). Остальные же будут сда
вать этот экзамен 2 июня.

Хочется отметить хорошее по
сещение и большую активность 
студентов на консультациях. Их 
ответы на экзамене свидетельст
вуют об углубленной проработ
ке материала.

Я довольна результатами сес
сии и желаю, чтобы студенты 
сохранили в будущей деятельно
сти инженеров интерес к микро- 
машинам.

Е. НЕСГОВОРОВА,
доцент

Э К З А М Е Н А Ц И О Н Н А Я  Х Р О Н И К А
^  По два экзамена сдали чет

верокурсники И Э Ф . Лучше всех 
результаты в 471-й группе. З а  два 
экзамена студенты этой группы 
получили 15 отличных, 12 х оро 
ших и 5 удовлетворительных оце
нок.

Без двоек сдала экзамены 473-я 
группа, в 471/2 группе знания

студентов М. Городецкого, В. Озе- по курсам диалектического и 
рова и А. Чернышова были оце- исторического материализма м 
нены неудовлетворительно. Сту- гидросооружениям, 10 человек этой 
дент А. Галкин из 472-й группы группы на двух экзаменах полу- 
также получил неудовлетворитель- чили 9 отличных оценок и 10 хо- 

иую оценку. роших.

★ Неплохо начали сессию сту
денты IV  и V курсов ГТФ. В 
411/2 группе сдавали экзамены

Так
держать!

^  АЧЕТНЛЯ сессия предстояла 
нам довольно тяжелая: на

до было сдать 5 теоретических за
четов, да еще защитить 2 проек
та. Прошли мы ее неплохо. Пра
вда, двое —  Л. Амелина и И. Па- 
ученко —  не успели к первому 
экзамену защитить проекты.

Первый экзамен —  «Электри
ческие станции и системы» мы 
сдали успешно: 9 отличных отме
ток, 6 хороших и ни одной удо
влетворительной.

Постараемся не подкачать и на 
других экзаменах.

Е. ЦИТЛИК, 
староста гр. 426/2

#  *  *

На снимке (вверху): хорошие 
знания показал «а  экзамене 
«Электрические станции и систе
мы» студент группы 426/2 
Э. Архипов.

График экзамена
МАЯ у студентов группы 

434/2 был первый экза
мен. Не на шутку волновались 
ребята: они сдавали газотурбин
ные установки —  специальный 
предмет.

«Самые смелые» давно в ауди
тории, а остальные в коридоре 
ждут своей очереди, «болеют» за 
сдающих. И вот уже сдал один 
на «отлично», второй, третий —  
тоже «отлично», а четвертый —  
на «хорошо». У кого-то возникла 
идея: сделаем график получаемых 
отметок! На двери появляется ли
сток с фамилиями, координатны
ми осями. Правда, изломов на 
кривой маловато: группа сдает 
на «хорошо» и «отлично». Де
вять пятерок, восемь четверок, и 
лишь один «спад» на графике —  
одна тройка. Народ в группе жи
вой, любознательный, дружный и 
поэтому хороший результат— это 
не случайность. Прошлую сессию 
студенты сдали тоже на «хоро
шо» и «отлично». А сейчас осот 
бенно отличились Илья Брискин, 
Евгений Клочков и Валентина 
Прохорова: у них блестящие от
веты. Пожелаем же группе сдать 
так же хорошо остальные экза
мены.

Г. СИЗОВА, студентна

□ □ □
На снимке: внизу —  доцент 

Э. Я. Носовицкий принимает эк
замен по газотурбинным установ
кам у студентов группы 434/2.

Фото автора

С Д А Л И  У С П Е Ш Н О

По поручению министра выс

шего и среднего специального об

разования СССР товарища В. П.

Елютина ректор института про
фессор В. С. Смирнов вручил 
аттестат профессора Можевитино- 
ву Александру Леонидовичу.

ГТОСЛЕ первых дней весны у На первом экзамене Анатолия 
студентов, как всегда, на- Румянцева среди нас не оказа- 

чинается сессия. Хорошая пора лось: он отсыпался, и вполне за- 
для нас. Удивляемся, что неко- служенно, потому что сдал экза- 
.торые ею недовольны. Это, оче- мен досрочно, 
видно, те, кто ничего не делает Впереди еще много экзаменов, 
в семестре. много работы. Будем надеяться

У нас все подошли к сессии с на лучший исход. Желаем всем 
хорошими знаниями, и это пока- успешной сдачи и хорошего отды- 
зал первый экзамен «Технология ха летом.
компрессоростроения». Пять чело- Выражаем благодарность зам. 
век получили «отлично», де- декану ЭнМФ Г. В. Карпову за 
сять —  «хорошо» и только большую заботу и внимание, про- 
один —  «удовлетворительно». Га- явленные к нам в трудную зачет- 
лина Полякова и Юрий Семер- ную неделю, 
яин —  претенденты на повышен- А . К А П У С Т И Н ,
ную стипендию. староста гр. 436/2

ПОЛИТЕХНИК



2 П О Л И Т Е Х Н И К

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ПРАВИЛЬНО РАССТАВИТЬ СИЛЫ
Преподавать по-новому

Кафедры помогают 
селу

|-| ЕДАВИО состоялось откры
тое партийное собрание 

гидротехнического факультета. 
Собрание наряду с другими во
просами обсудило вопрос о вы
полнении решений мартовского 
Пленума ЦК КПСС и  о роли 
партийной и общественных ор
ганизаций в коммунистическом 
воспитании коллектива.

Докладывая о мартовском Пле
нуме ЦК КПСС, декан ГТФ до
цент Н. В. Зарубаев заявил, что 
факультет оказывает постоянную 
помощь сельскому хозяйству.

Кафедры инженерной мелио
рации, организации и производ
ства работ, использования вод
ной энергии, инженерной гидро
логии и другие из года в год 
выполняют большие научно-ис
следовательские работы, направ
ленные на оказание помощи 
селу.

Недавно на имя ректора ЛПИ 
пришло письмо; в нем руководи
тели совхоза «Лесное» выража
ют благодарность за почвенную 
карту совхоза и картограммы, 
которые составляются ежегодно 
в течение десяти лет и указыва
ют содержание питательных ве
ществ и кислотности в почвах 
совхозного участка. Эти материа
лы, весьма помогающие в работе 
совхозу, были составлены в ла
боратории мелиоративного почво
ведения кафедры инженерных 
мелиораций. Кафедра в настоя
щее время на полях того же сов
хоза изучает вопрос об эффек
тивном использовании сточных 
вод для орошения земель в усло
виях Ленинградской области.

Собрание одобрило решения 
мартовского Пленума ЦК КПСС, 
предложило партбюро ГТФ уси
лить контроль за ходом выпол
нения работ, осуществляемых 
кафедрами в помощь сельскому 
хозяйству, и рекомендовало де
канату изучить возможности до
полнительных исследований в 
помощь селу.

Новой эпохе — 
нового специалиста

(СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ доклад о 
воспитательной работе сде

лал секретарь партбюро тов. 
Г. А. Карев.

Он сказал, что задача подго
товки высококвалифицированных 
специалистов, достойных эпохи 
коммунизма, должна решаться 
при активном участии научно
педагогического коллектива и 
передовой части студенчества в 
развитии науки, научных иссле
дований, в тесном творческом 
содружестве с производством-

Учитывая грандиозные пер
спективы гидротехнического и 
гидромелиоративного строитель
ства, намеченного Программой 
КПСС на ближайшие 20 лет, 
партийная организация и дека
нат ГТФ проделали большую ра
боту по увеличению контингента 
приема на I  курс и по органи
зации на факультете еще двух 
новых специализаций.

Для развития научных иссле
дований на факультете за по
следнее время расширена лабо
раторная база за счет уже всту
пившей в строй новой гидротех
нической лаборатории, построен
ной в основном силами студен- 
тов-комсомольцев.

Чтобы усилить интерес сту
дентов к самостоятельным науч
ным исследованиям, большинство 
лабораторий взяло соцобязатель
ства на. 1962 год: подготовить 
новые работы, создать интерес
ные опытные установки, осна

стить лаборатории новой измери
тельной аппаратурой и другие.

Общественные организации и 
деканат направляют весь кол
лектив факультета на дальней
шее повышение творческой ак
тивности, с тем чтобы с честью 
выполнить решения XX II съезда 
КПСС.

Коммунисты должны 
быть впереди

П  ЛЯ КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
^  воспитания студентов фа

культет имеет все необходимые ус
ловия: многочисленные партийную 
и комсомольскую организации. При 
правильной расстановке партий
ных сил воспитательная работа 
может быть налажена хорошо, и 
результаты ее незамедлительно 
скажутся. Сейчас, однако, еще 
очень много недостатков: слаба 
академическая дисциплина, по
сещаемость некоторых дисцип
лин на старших курсах около 
50 процентов, студенты млад
ших курсов посещают лекции 
лучше, но к семинарским заня
тиям готовятся слабо, над мате
риалом работают недостаточно. В 
результате плохой дисциплины 
успеваемость в этом году снизи
лась (в 1960/61 учебном году 
она составляла 84,7 процента, в 
1961/62 учебном году —  82,3 
процента).

К  сожалению, некоторые ком
мунисты не являются примером 
в учебе. Из 17 коммунистов сту
дентов II курса шесть человек 
получили в зимнюю сессию не
удовлетворительные оценки. Сту
денты коммунисты I I I  курса (за 
редким исключением) не идут в 
авангарде, не возглавляют борь
бу за высокие показатели в уче
бе, за образцовую дисциплину. 
Несколько лучше, правда, прояв
ляют себя коммунисты I курса.

Воспитывать 
сознание долга

П  ОКЛАДЧИК подчеркнул, что 
^  для подъема активности 

студентов следует практиковать 
общественные смотры групп; они 
станут, по существу, производ
ственными совещаниями, где бу
дут присутствовать также пред
ставители общественных органи
заций, профилирующей кафедры 
и преподаватели, ведущие заня
тия в группах.

Докладчик предложил восста
новить институт кураторов не

только для первокурсников, но 
и для студентов I I — IV курсов. 
Преподаватель может много сде
лать в коммунистическом воспи
тании группы.

На факультете многое сделано 
по воспитанию принципов ком
мунистической морали. Однако 
еще нередки поступки, указы
вающие на недостаточное созна
ние общественного долга: плохо 
заботятся студенты о сохране
нии общественного достояния, 
нарушают правила внутреннего 
распорядка в общежитии, обма
нывают преподавателей.

Говоря об эстетическом воспи
тании студентов, тооз. Г. А. Ка
рев заметил, что следует еще 
шире практиковать групповые 
посещения музеев, театров, па
мятников архитектуры, чаще об
суждать просмотренные спектак
ли, кинокартины, прочитанные 
книги и т. д.

Выступавшие 
предлагают

Т> ПРЕНИЯХ коммунисты и 
беспартийные указали на 

целый ряд недостатков в воспи
тательной работе. Так, тов. Мац- 
кевич заметил, что комсомоль
ская организация работает «без 
огонька». Секретарю факультет
ского бюро тов. Жуку надо боль
ше вовлекать в работу членов 
бюро, меньше работать за других 
и больше посещать занятия в 
институте.

Тов. Рябошлык и Когодовский 
призвали организовать в груп
пах глубокое ознакомление ком
сомольцев с материалами XIV 
съезда ВЛКСМ, особенно с до
кладом секретаря ЦК ВЛКСМ 
тов. С. П. Павлова, в котором 
много говорится об идеологиче
ском и - моральном воспитании 
молодежи.

Тов. Кушеватский просил ста
рых коммунистов делиться своим 
опытом с молодыми.

В своих решениях собра
ние рекомендовало кафедрам в 
процессе учебных занятий про
водить активную воспитатель
ную работу со студентами в ду
хе морального кодекса строите
ля коммунизма. Поднять роль и 
ответственность партгрупп и от
дельных коммунистов в воспита
тельной работе среди студентов 
в группах и общежитии.

А. СЕЛИВАНОВ,
доцент

НА С Н И М К Е : участники совещ ания обм ениваю тся м нения
ми в переры ве м еж ду заседаниям и .

Ф ото студента В. Семененко

Г " 9 ПО 11 МАЯ в Актовом за- 
^  ле института проходило 

кустовое совещание заведующих 
кафедрами иностранных языков 
вузов Северо-Запада РСФСР.

Открыл совещание проректор 
ЛПИ профессор Н. X. Дьяченко.

С докладом выступила пред
ставитель Министерства высшего 
и среднего специального образо
вания профессор М. С. Краснн- 
ская, заведующая кафедрой ино
странных языков МВТУ имени 
Баумана.

Она остановилась на основных 
положениях проекта новой про
граммы, указала на необходи
мость перестройки аудиторной ра
боты и обратила внимание на 
более широкое использование тех
нических средств (магнитофон, 
радио, кино). Докладчик призвал 
участников активно проводить 
внеаудиторные формы работы, та
кие, как курсы, секции, студен
ческие переводческие бюро, лек
ции на иностранном языке, ино
странные клубы, вечера на ино
странном языке.

После доклада М. С. Красин- 
ской выступили заведующие ка
федр ряда вузов Ленинграда и 
Северо-Запада РСФСР.

Три дня плодотворно работало 
совещание. В решении его было

отмечено, что все вузы Ленингра
да в основном пересмотрели ме
тоды обучения иностранным язы
кам, создали учебные пособия пэ 
развитию навыков устной речи, 
более активно стали вести науч
но-методическую работу. В неко
торых институтах созданы радио
лаборатории, расширена студен
ческая самодеятельность на ино
странном языке.

Заведующие кафедрами иност
ранных языков вузов Северо-За
пада РСФСР обменялись опытом 
и, несомненно, учтут все те за
мечания и все то хорошее, что 
уже имеется в обучении студен
тов иностранному языку.

Н. ЗАХАРОВА, ассистент на- 
федры иностранных языков

По следам неопубликованного 
письма

В письме на имя редакции 
студент 294-а группы 10. Рябчи
ков предъявил претензии кафед
ре физвоспитания и спорта по по
воду того, что душевая долго# 
Бремя была закрыта.

Как сообщил редакции заведу
ющий кафедры физвоспитания 
и спорта М. Н. Шупейко, в на
стоящее время после ремонта душ 
пущен.

С заданием справились
В этом семестре но программе 

обучения многие студенты I I  и I I I  
курсов должны были ознакомить

ся с устройством основных типов 
металлорежущих станков. Для

этогО' в распоряжение студентов- 
было предоставлено оборудование 
лабораторий кафедры машиностро
ительных материалов.

Здесь многие почувствовали се
бя почти как дома. Ведь юноши 
и девушки до поступления в ин
ститут уже работали на заводах и 
фабриках, и даже те, кто попал в  
вуз со школьной скамьи, благо
даря новой системе обучения смог
ли пройти производственную прак
тику на предприятиях Ленингра
да.

Именно поэтому большинство 
студентов еще задолго до конца 
семестра успешно справилось с 
практическими работами по техно
логии металлов, и сейчас имеются 
группы, которые полным соста
вом получили зачеты по этому 
предмету.

Правда, задания были довольно 
сложными, каждый раз приносили 
что-то новое и требовали много 
времени на подготовку, но инте
рес к технике помог студентам 
преодолеть все трудности и до
биться успеха.

А. Башкарев, студент
На снимке: студентки группы 

371/1 с учебным мастером А. М. 
Серовым изучают устройство ко
робки’ Скоростей токарного стан
ка.

Фото автора
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СТУДЕНТ, А ТЫ ОТРАБОТАЛ
Ю  Ч А С О В  Н А  С Т Р О Й К Е ? !  До пуска первой очереди 

—---------------------— _ спорткомплекса осталось
99 дней

Из этих ребят получатся неплохие кровельщики. Посмотрите, как они умело работают.
Фотохроника Л П И .

ному случаю. Такой случай про
изошел 8 мая, когда один студент 
камнем пробил голову другому.

Следует сказать и о недостат
ках в организации работ со сто
роны УНР. Группы студентов за
ранее не предупреждаются о 
предстоящей работе. Слишком 
долго происходит развод на рабо
чие места, иногда он длится пол
часа. За это время нетерпеливые 
студенты, не дождавшись своей 
очереди, убегают.

Беззаботно отнеслись руководи
тели стройки к студентам-гидро- 
техникам, работающим по наря
дам, не выплатив им положенной 
зарплаты.

На стройке неудовлетворитель-

Вклад 
студентов

Ц  ТО представляет собой стро
ящийся спортивный комп

лекс, знают теперь в институте 
все. Но не все еще, видимо, по
няли, что стройка ждет нашей 
активной помощи. Стройке нужен 
не столько «выход» людей, сколь
ко работа их добросовестная и 
производительная.

Первое впечатление о том, как 
оказывается помощь строительст
ву, нетрудно составить себе хо
тя бы по наглядной агитации. На 
столбах возле объекта укреплены 
щиты, на них вывешены графики 
выхода на работу, сатирические 
плакаты, «молнии». Последние 
пишутся за каждый день —  пря
мо мелом.

16 мая (в момент посещения 
объекта) «молнии» гласили: пер
вая —  «15 мая —  ФМФ. По-

Трудиться в полную силу
комсомольски, с огоньком рабо
тали студенты гр. 355-а А. Ота
ров, Т. Богданова. Слава ударни
кам!» Вторая —  «15 мая —  
ФМФ. Плохо работали студенты 
гр. 354 Батсон, Ильина, Белоно
гова, У силина. Позор лодырям!»

Нет сомнения, что действенная 
наглядная агитация —  большая 
заслуга комсомольских штабов 
строительства, студенческого и 
рабочего.

Мастер стройки от УНР-42 
Д. Г. Бурак неплохо отзывался о 
труде студентов. Он хвалил рабо
ту гр. 394 во главе с  т. Попо
вым, которая была на стройке 11 
мая и только за вечер перета
скала и уложила около тридцати 
тонн бетона в будущие трибуны 
бассейна.

Д. Г. Бурак отмечал работу 
гр. 414-2 гидротехников (11 мая) 
во главе с  Мишей Фурманом и 
Нинель Тюхтеневой, гр. 355 во 
главе с Людмилой Калининой и 
гр. 355-а во главе с Юрием Со
коловым (15 мая). Студенты этих 
групп выкидывали грунт, прини
мали и переносили бетон, подни
мали подъемником на перекрытие 
шлак.

—  Отлично поработал в суббо
ту 12 мая, —  говорит Дмитрий 
Григорьевич, —  комсомольский 
актив института во главе с  коми
тетом ВЛКСМ. Ребята очень добро
совестно произвели засыпку чер
дака шлаком.

Однако были отмечены и позор
ные факты, имевшие место на 
стройке. Так, шесть человек из 
гр. 236-2 во главе с Геннадием 
Танаевым, получившие задание 
работать на компрессоре, убежа
ли со стройки. Возмутительно вел 
себя студент гр. 352 Юрий Стад- 
ник. Этот молодой человек долго 
торговался на лестнице с девуш
ками, кому нести носилки, без
дельничал, грубил преподавателю 
0. В. Косьмину, дезорганизовывал 
работу; он забыл о своем комсо
мольском долге и о том, что был 
на строительстве в обязательные 
для учебы часы.

Оценивая в целом помощь, по
лучаемую от молодежи института, 
как полояштельную, руководство 
стройки высказало ряд критиче
ских замечаний. Они свелись к 
тому, что студенты приходят на 
работу еще неорганизованно. Ино
гда тянутся один за другим, опа
здывают и этим заставляют потом 
руководителей УНР разводить 
каждого на определенное место. 
Некоторые юноши и девушки ве
дут себя легкомысленно, приходят 
на строительство не в рабочей 
одежде, проявляют буйство: бега
ют, прыгают, кидаются друг в 
друга, не понимая, что такая рез
вость может привести к несчаст

ные условия, в которых находят
ся постоянные рабочие. Началь
ник УНР-42 А. А. Кроль, оказы
вается, до сих пор не проявил за
боты о том, чтобы его подчинен
ные на этом объекте имели быто
вые помещения, где бы могли 
переодеться, пообедать и т. п. Та
кие помещения нужно было отве
сти давно. Рабочие УНР, так же 
как и студенты, взяли социали
стические обязательства трудить
ся на стройке в полную силу и 
сдать 1-ю очередь к 1 сентября. 
Комсомольский штаб строителей 
мобилизует рабочих, и есть уве
ренность, что они свое слово 
сдержат.

Помощь 
преподавателей
Г  АЗЕТА сообщала уже о по

чине преподавателей ка
федры физвоспитания, изъявив
ших желание работать на стройке 
по семь часов в день. Сейчас они 
разбились на три бригады и вы
полняют самые различные работы: 
земляные, бетонные, конопаточ- 
ные, по уборке территории и т. д. 
С заданиями, которые получа
ют от руководства стройки, эти 
товарищи справляются.

Преподаватели Е. В. Демина* 
0. В. Косьмин —  бригадиры. 
К, Ф. Криушевский, А. А. Ляхо- 
вецкий, Л. Б. Силина, М. Г. Шу- 
лешко и др. помимо часов работы 
на строительстве не прекращают 
еще учебно-тренировочных заня
тий. Не пропускает ни одного дня 
на стройке А. 0. Чумакова.

Строительству, конечно, могут 
оказать помощь и другие препо
даватели кафедр, и надо наде
яться, что так оно и будет.

Бригадир преподавателей 0. В. 
Косьмин, например, внес предло
жение создать при строительстве 
технический комитет, в который 
бы входили видные специалисты 
ЛПИ, своими к вали фи ци рованн ы>- 
ми советами и консультациями 
они помогали бы скорейшему и 
качественному завершению строй
ки.

До окончания работ первой оче
реди осталось 99 дней; их долж
но хватить, чтобы взятые обяза
тельства выполнить с  честью.

И. ЛЕБЕД ЕВ

Алексей Леонов работает по-шахтерски.

Фотохроника Л П И

К О М С О М О Л Е Ц !  

Ч т об ы  п о  п р а в у  

В  б ассей не п л ав ат ь , 

Ч т об ы  в з а л а х  

П л ечи  р а зм я т ь , 

С п е ш и  со зи д ат ь !

С. Г. ПЕААИКАН
В ночь на 17 мая после не

продолжительной, но тяжелой бо

лезни скончался старший препо

даватель кафедры радиофизики 

Сергей Гезович Пелликан.
Сергей Гезович родился 24 сен

тября 1921 года. Вступил в 
члены КПСС в 1942 году. Участ

ник Великой Отечественной вой

ны. За боевые заслуги награжден 
орденами Александра Невского. 

Отечественной войны I степени, 

Отечественной войны I I  степени, 

Красной звезды и тремя меда
лями.

Во время войны, находясь в 

частях действующей армии, 
Сергей Гезович прошел славный 

боевой путь от солдата до заме
стителя начальника штаба автил- 
лерийской бригады. Участвовал в 
штурме Берлина.

После войны Сергей Гезович 

Пелликан поступил в ЛПИ, и 

после окончания института до по

следних дней работал на кафедре 

радиофизики факультета радио
электроники. ■ -

Сергея Гезовича Пелликана 

хорошо знали и ценили не толь

ко те, с кем он непосредствен

но работал и кого учил, но и 

многие другие. Ведя большую са 

мостоятельную преподаватель
скую и научную работу, являясь 
активным общественником, Сер
гей Гезович пользовался большим 
уважением и любовыо со сторо
ны студентов, преподавателей не
другах работников института.

Редкие душевные качества, го

товность всегда прийти на по
мощь товарищу, неисчерпаемая 
энергия, жизнерадостность —  

все эти качества особенно цени

лись коллективом кафедры, на ко
торой он работал.

Сергей Гезович Пелликан ущё#' 
от нас в расцвете своих сил-. Его. 

смерть является большой поте
рей для института, факультета’ 

и, в особенности, для кафедры, на 
которой он работал.

Группа товарищей
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Т> КОРИДОРЕ энергомашино- 
строительного факультета 

висит «молния»:
«Позор группам 336/1, 231/2 

и 232/2, не явившимся на стро
ительство спорткомплекса! Штаб 
комсомольской стройки». Мы ре
шили побеседовать с комсоргами 
этих групп.

На лице Олега Полякова из 
гр. 336/1 обида:

—  Позор? За что? Наша груп
па работала.

—  А сколько человек, в груп
пе?

—  Семнадцать.
—  Сколько же вышло на стро

ительство?
Олег мнется:
—  Семь.
—  Значит, меньше половины. 

И это называется работали?
Комсорг молчит. Как же про

изошло, что десять комсомольцев 
группы игнорировали столь важ
ное мероприятие?

—  Видите ли, —  говорит Поля-

О Т Е Х ,  КТО
ков, —  в этот день у нас позд
но кончились занятия. 
ч —  Но позволь, Олег, —  в 

разговор вмешивается его това
рищ по курсу, член комитета 
ВЛКСМ Миша Чумаков, —  ведь 
группа занималась до шести ча
сов. К этому времени был и при
урочен ваш выход.

Нечего сказать Олегу в оправ
дание. Без уважительной причи
ны не вышли на работу член кур
сового бюро Виктор Есин, кото
рый, кстати сказать, должен был 
сам организовать первый выход, 
Валерий Лукичев, Сергей Медве
дев и другие. С опозданием на 
полтора часа на строительство 
явились Жанна Кушнер и Толя 
Квашин.

Состоялся ли после этого серь
езный, принципиальный разговор 
в группе?

НЕЗАБЫВАЕМЫЕ 
В С Т Р Е Ч И

гие произведения исполнять д в а ж 
ды. Н а бис были исполнены пе
руанская песня «П тичка» (солист
ка Ш еля Х олоденко) и «Вниз по 
м атуш ке по Волге», «К олы бель
ная» Б рам са , хор н арода  из опе
ры «Борис Годунов» М усоргского.

Е щ е не закончилось первое о т 
деление, а из за л а  выш ли при вет
ствовать гостей и благодарить за 
прекрасное пение представители 
риж ского студенчества. П о д  апло . 
дисменты  всех присутствую щ их в 
зал е  участница народного  хора 
« Д айна»  Р у та  Ц аунийте произно
сит слова:

— П усть песня сбли ж ает  наш и 
хоры и наш и народы . Ведь пес
ня —  лучш ий путь от  сердца к 
сердцу!

П осле концерта от имени сту 
дентов Риги ленинградцев тепло 
поблагодарили  за  хорош ее вы 
ступление студентки университета 
А'усма В эцум ниецк и И рена М ед- 
не, дел егат  X IV  съ езда  В Л К С М , и 
преподнесли участникам  хора су 
вениры и ж ивы е цветы.

С тудент Н аам ет  Н аум  от име
ни ленинградцев-политехников по
благо д ар и л  х о зяев  за  вним ание и 
преподнес им м одель пам ятника 
основателю  города .на Н еве — 
П етру I.

К онцерт закончен, но зрители  не 
расходятся . В едь ещ е в антракте  
из за л а  бы ла послана записка: 
«Мы в восторге от  ваш его пения! 
Очень, очень просим исполнить 
студенческие песни ленинградцев 
и, если м ож но, песню м оряка  из 
киноф ильма «Ч еловек-ам ф ибия». 
С туденты  ф илф ака» . З а я в к а , ко
нечно, не о сталась  без внимания. 
Э та неоф ициальная часть концер
та проходила в зале, где не было

Концерт на заводе ВЭФ .

П ОДПИСКУ
И дет подписка на газеты  и ж у р 

налы  на второе полугодие.
Н а значительное число газет  и 

ж урналов  подписка приним ается 
без ограничения. А ссортим ент из
даний по свободной полииске мо
ж ет полностью  удовлетворить з а 
просы всего профессорско-препю да. 
вательского со става  и студентов.

П ер ед  распространи телям и п еча
ти стоит зад ач а : ни одного препо
д ав ател я , служ ащ его  и студента 
без газеты  и ж у р н ал а , полностью  
продлить подписку, срок которой 
истекает в июне.

О сновное вним ание долж н о  б и ть  
уделено продлению  подписки п а р 
тийных изданий: газеты  «П оакда» , 
ж урналов  «Коммунист», «П артий
н ая  ж изнь», «А гитатор», «П оли
тическое сам ообразование»  и т. д.

Н еобходим о м аксим ально увели
чить число новых подписчиков на 
газеты  и ж урналы , ти р аж и  ко то 
ры х не ограничены . А ктивную  по
мощь распространителям  печати 
д олж ен  о к азать  совет по пропа
ганде и распространению  печати, 
возглавляем ы й членом партком а 
А. Г. Ш евелевым.

Т оварищ и, сроки оф орм ления 
подписки край не  ограниченны , спе
ш ите своеврем енно оформ ить 
подписку на газеты  и ж урналы , не 
преры вая срока  подписки. П одпис
ку м ож но оф орм ить у  общ ествен
ных уполномоченны х по ф аку льте
там .

Н. Ш ЛЯХТИ Н А ,
инструктор «С ою зпечати»

Ответы на кроссворд
«Зн аете  ли вы «А»?

По горизонтали :
2. А рф а. 5. Абрис. 6. А кула. 

8. А ркебуза. 10. А ллах. 11. Аксер. 
12. А кт. 13. А гат. 15. А ш а. 17. А м 
пула. 19. А ренда. 21. Аспект. 
24. Астма. 26. А втопластика. 27. 
-\фиш а. 29. А стра. 31. А м б ал аж . 

32. А троф ия. 33. А тм ом етр. 35. А к
ростих. 36. Аргон. 37. А орта. 39. Ар.
40. А ттика. 42. Ас. 43. А риетта. 
44. А кадем ик. 45. А зов. 46. Авто. 
47. А нализ. 48. А рат. 49. А нтро
пология. 50. Акын. 51. Анод. 52. 
Армия. 53. Аякс.

По вертикали:
1. А рхаизм . 2. А ркада . 3. А м у

лет. 4. А утсайд. 5. А тлет. 7. А ре
на. 8. А толл. 9. А мпер. 12. Арес. 
14. А нанас. 16. Атом. 17. А нкара. 
18. А втокар. 19. А ж и тато . 20. А п а
тия. 21. А риф м етика. 22. А виаго
ризонт. 23. А ксоном етрия. 25. А ст
роном ия. 27. А ккредитив. 30. А н
тракт . 34. А сим птота. 36. А н али
тика. 38. А ккордеон. 40. А квариум .
41. А натом ия.

Р и га  вечерняя.

р азделени я  на слуш ателей и ис
полнителей —  пели все. Д о  позд
ней ночи п р о д о лж ал ся  это т  не
обычный концерт — концерт д р у ж 
бы д ву х  городов.

А следую щ ие два  дня, словно 
приветствуя гостей и б л аго д ар я  за  
хорош ие концерты  теплой, солнеч
ной, настоящ ей  весенней погодой, 
Ри га  откры ла д л я  обозрения свои 
достоприм ечательности . Мы зн ак о 
мились у ж е  с городом, с его  исто
рией, с его архитектурой , с  его 
великолепны м курортом  Ю рм ала, 
что о зн ачает  по-русски «взморье».

Н о вот и приш ло врем я р ас 
статься  с этим красивы м  городом, 
с наш ими новы ми друзьям и. П о зд 
но вечером поезд  « Р и га— Л ен и н 
град» плавно  отходит  от  риж ского 
перрона и, н аби рая  скорость, ве 
зет нас дом ой, в Л ен инград . П о
за д и  вы ступления, встречи, бесе
ды, экскурсии. Д о  свидания, Рига, 
до свидания, наш и дорогие друзья , 
до  новых зстреч!

В. М А Д Е ЕВ , 
наш  корр.

Ф ото автора

НЕ ВЫШЕЛ НА РАБОТУ
—  Нет, —  говорит Поляков. I
И не удивительно, что вто

ричный выход группы на строй
ку был сорван.

—  Тут явное недоразуме
ние, —  сказал Слава Озеров из 
группы 231/2, —  мы трудились.

—  Сколько студентов пришло 
на стройку.

—  Э... человек десять, две
надцать.

—  Точной цифры комсорг на
звать не может. В группе 23 че
ловека. Добрая половина ее про
гуляла. Витю Корякова, по сло
вам комсорга, «заел чертеж», Ге
на Левкин и Витя Никифоров до
срочно сдают экзамен, четверо 
студентов в этот день участвова
ли в соревнованиях по баскет
болу.

Это ли причины? Что и гово
рить, сессия —  пора страдная,

I тяжелая. И все-таки при жела
нии можно выкроить время на 
строительство. После напряжен
ной умственной работы несколько 
часов физического труда только 
пойдут на пользу тем, кто сейчас 
готовится к экзаменам.

И, наконец, наши спортсмены. 
Кто как не они должны 'быть © 
первую очередь заинтересованы в 
успешном завершении строитель
ства спорткомплекса. А между 
тем зачастую можно слышать:

—  У меня соревнования. Я 
занят.

Можно ли говорить всерьез о 
таком оправдании? Допустим, что 
у спортсмена в день выхода его 
группы на работу действительно 
соревнования. Но в таком случае 
изволь отработать свои часы до 
или после соревнований.

Узнав, что «Политехник» за

дача не из легких, но она может 
быть выполнен^, если комсомоль
ские вожаки подойдут со всей 
строгостью и принципиальностью 
к тем, кто уклоняется от работы.

В. АЛЕКСАНДРОВ

СПЕШ ИТЕ
ОФОРМ ИТЬ

(О кончание. Н ачало см. в 
«П олитехнике №  18)

О чень интересно прош ел третий 
день наш его пребы вания в Риге. 
В этот день р и ж ск ая  студия т е 
левидения познаком ила своих т е 
лезрителей со студентам и города 
Л ен ина. С аш а Б ергер с голубых 
экранов  телевизоров передал  при-

ты, как  ленинградцев окруж или  
риж ские студенты  и в зн ак  д р у ж 
бы преподнесли им ж ивы е цветы 
и сувениры. Все присутствую щ ие 
в зал е  под гром аплодисм ентов 
приветствовали  и гостей, и хозяев .

И  вот аплодисм енты  загл у ш аю т
ся друж ны м  общ им скан д и р о ва
нием: «Д руж ба! Д р у ж б а! Д р у ж 
ба!» А в переры вах м еж ду танца-

Вечер друж бы .

ветствие  латы ш ским  друзьям  от ми в фойе и зал е  не см олкает
ленинградских  студентов. К ак 
один  из старейш их участников хо 
р а , он рассказал  о его истории, 
р еп ер ту ар е  и гастролях  в М оскве 
и Т аллине.

В это т  ж е  день республиканским 
Д ом ом  культуры  работников про
свещ ения, вы сш их ш кол и науч
ных учреж дений и местным ком и
тетом  Л атви й ского  государствен 
ного университета был о рган и зо
в ан  вечер др у ж бы  студентов р и ж 
ских  вузов и Л ен инградского  по
литехнического института. Мы бы 
л и , конечно, очень тронуты  тем 
вниманием и заботой , которы ми 
н а с  окруж или  наш и новы е друзья .

С туденты  университета, консер
ватории  и П олитехнического ин
ститута познаком или н ас  с х удо
ж ественной сам одеятельностью . И 
к ак  бы в ответ  на эти  д руж ески е  
приветственны е вы ступления наш и 
р ебята  показали , что и д л я  них 
сцена —  почти родной дом.

Б у квальн о  каж ду ю  песню, ис
полненную  ленинградцам и, зал  
встречал  бурей аплодисм ентов. 
■Очень тепло зри тели  приветство
вали М арьян у  Ерю хину, исполнив
ш у ю  в сопровож дении м уж ского 
зквартета -песни из киноф ильм ов 
-«П рощ айте, голуби» и «Человек- 
.амфибия».

Н е успели утихнуть аплодисмен-

песня. И, конечно, зап еваю т л е 
нинградцы .

Н аступил последний день вы 
ступлений, день напряж енны й, о т 
ветственны й и трудны й. Особенно 
хору  инж енеров приш лось вы дер
ж ать  двойную  н агрузку  —  вы
ступление на электротехническом  
зав о д е  ВЭФ  и в университете.

Н а  В Э Ф е хор инж енеров вы сту
пил перед  рабочим и телефонного 
цеха. С больш им интересом и вни
манием, о бедая  на ходу, рабочие 
прям о в цехе слуш али л ен инград
ских инж енеров-политехников.

—  М олодцы , честное слово, мо
лодцы! —  говорит м онтаж ница 
Ф аина К ольцова, —  очень хорош о 
пели. П р и езж ай те  к нам  еще, да 
почаще!

В еселые, с приподняты м настрое
нием, покидали ребята  заво д . И 
причиной этой бодрости  был, к о 
нечно, т о т  друж еский , братский 
прием, которы й оказал и  хористам  
просты е рабочие.

А вечером хор вы ступил с  з а 
клю чительным концертом  .в А кто
вом за л е  Л атвийского  го су дар 
ственного университета.

С идевш ие в за л е  слуш атели 
каж ды й  номер програм м ы  прово
ж али  бурными аплодисм ентам и, 
заставлявш им и  вы ступавш их мно-

интересовался его группой, Семен 
Букчин очень обрадовался:

—  Пожалуйста, поместите 
опровержение. Представьте себе, 
группа работала в полном соста
ве, а нас ругают.

—  Странно, —  удивились мы.
—  Не верите?! —  воскликнул 

комсорг группы 232/2. —  Спро
сите тогда зам. декана или же 
членов факультетского бюро.

—  Но почему же вас не виде
ли на стройке?

—  На стройке? Зачем? Мы 
собирали листья. Комендант глав
ного здания доволен...

Остается только развести рука
ми. В самом деле, какое отноше
ние уборка парка имеет к стро
ительству спортивного комплек
са? Студенты группы 232/2 по
боялись запачкать руки «гряз
ной» работой. Они предпочли 
листья кирпичам и бетону.

Комсомольцы нашего институ
та взяли на себя обязательство 
ввести в строй к 1 сентября пер
вую очередь спорткомплекса. За-
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